

学校だより

明るく 元気に たくましく

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101

FAX 082-250-7102 令和2年11月6日発行

E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



木々の葉が秋らしく色づいてきました。

□ 令和2年度第31回中国・四国地区特別支援学校知的障害教育校PTA連合会研究協議会広島大会

10月2日(金)に、広島市立広島特別支援学校で第31回中国・四国地区特別支援学校知的障害教育校PTA連合会研究協議会広島大会が開催されました。

本来なら、中・四国地区から特別支援学校関係の方々を多数お招きし、2日間に渡って本校の御案内や広島の良さをアピールして直接交流を深める予定でしたが、新型コロナウイルスの影響により、リモートでの開催となりました。

初のリモート開催でしたので、参加校の皆様には、当日まで何度もリモートテストに協力していただきました。大会当日は、異音がしたり音声が入らなかったりするなどのトラブルに見舞われ、接続が思うようにならない場面もありましたが、参加校の皆様が筆記やジェスチャーなどを織り交ぜて伝えてくださり、心が温まる対応に感動しました。

日程こそ半日に短縮しましたが、映像での学校案内や、元気いっぱいの高等部第3学年の「南中ソーラン」、運営委員が中心に作ったPTAコーラス「みんながみんな英雄」の楽しいプロモーションビデオ、本校PTAの取組の報告、素晴らしい講師陣(竹林地様、山根様、善川様)のメッセージの発信と、笑顔あり、ためになるお話ありの濃い時間となりました。51校274名の参加者の皆様、そして本校PTAの皆様、本当にありがとうございました。

当日は、残念ながら関係者のみの参加となりましたが、講師からのメッセージとPTAコーラスの動画を、保護者の皆様に視聴していただけるようお知らせしていますので、ぜひ御覧ください。

講師の皆様には貴重なメッセージをいただきました



開・閉会式はリアルタイムで各学校に届けました。



素晴らしい歌声のPTAコーラス



PTA役員の皆さんも別室でリモート参加しました。



広島大学学術院大学院人間社会学研究科 准教授 竹林地 毅 様



広島市社会福祉事業団 広島市こども療育センター 発達支援部長・小児科医 山根 希代子 様



広島市立広島特別支援学校 元PTA会長 善川 夏美 様

□ 第2回広島県特別支援学校技能検定

10月10日(土)、11日(日)に、第2回広島県特別支援学校食品加工技能検定が本校で行われ、本校22名の生徒が受検しました。

生徒は、日頃の成果を発揮しようと緊張している様子でしたが、一つ一つの工程を確認しながら取り組む姿に頼もしさを感じました。広島県教育委員会の皆様、お手伝いをいただいたスタッフの方々には、本当にお世話になりました。

また、17日(土)には、広島大学で第2回広島県特別支援学校接客技能検定が行われ、本校からは、28名の生徒が受検をしました。今後も、様々な場での経験をもとに生徒が成長していけるよう、指導・支援をしていきたいと思っています。



キュウリの薄切りに挑戦中

□ 高等部普通科オープンスクール、高等部学校説明会



受付で高等部の生徒が爽やかにお出迎えました。



体育館ではパワーポイントやビデオで説明しました。

10月23日(金)には、高等部学校説明会が行われ、30校31名の中学校の先生方が参加されました。本校の教育目標や高等部の教育内容、スクールバスや諸経費、高等部入学までの日程について御説明いたしました。生徒や保護者、先生方それぞれの立場で本校の教育を知っていただき、是非、たくさんの中学生在受検されることを期待しています。

9月30日(水)に高等部普通科オープンスクールを開催し、中学校第3学年の生徒51名とその保護者、中学校の先生方が参加されました。本年度は体育館での説明のみでしたが、高等部の生徒が、玄関や受付で皆様をお出迎えました。高等部の生徒が自信をもって対応する姿は頼もしく、本校での生活にもイメージをもっていただけたことと思います。



高等部学校説明会では、中学校の先生方が熱心にメモを取られていました。



□ **小学部第5学年野外活動**

小学部第5学年が10月12日(月)、13日(火)、西区の三滝少年自然の家へ野外活動に行きました。登校後各学級で行った「始めの会」では、校長先生からビデオで励ましの言葉をいただきました。事前学習から期待感一杯の児童は、いよいよ本番を迎えやる気満々です。三滝少年自然の家へ到着したら2グループに分かれて入所式を行いました。



三滝少年自然の家の玄関で記念撮影

進行係や児童代表の挨拶係も立派にやり遂げました。昼食後の活動では、各学級ごとに山を散歩して落ち葉やドングリ拾いをしたり、ドキドキしながらつり橋を渡ったりして、秋の雰囲気を満喫することができました。夕食後は夜の館内探検です。花火を鑑賞したり、ランタンロードで神様に遭遇したり、屋上で素晴らしい夜景に感動したりしました。また、シーツ運びやシーツ掛け、入所式や退所式での司会係や歌係など、それぞれの役割を一生懸命に取り組むこともできました。

本年度は新型コロナウイルス感染症の影響で実施が危ぶまれていましたが、同施設の御厚意により、小学部第5学年程度の少人数であれば、休館日に受入れが可能との打診があり、本校のみの貸切使用が今回実現したものです。感染症対策のため、全学級一斉の活動は避け、グループや学級ごとに分かれての内容へ変更となりましたが、友達と協力しながらそれぞれの活動に取り組み、やり抜くことをとおして、学級の絆がより深まりました。



つり橋もみんなで渡れば怖くない



夜の体育館で神様！？に遭遇



退所前に皆で掃除を頑張りました。



退所式で職員の方にお礼の気持ちを伝えました。

□ **小学部第4学年放課後学習**

小学部第4学年は、新型コロナウイルス感染症対策のため、これまで行っていた校内宿泊を、学級ごとに放課後18時まで校内で活動する放課後学習に変更し、10月23日(金)に実施しました。

事前学習では、期待感を膨らませつつも、帰りのバスに乗らないことや夕食を学校で食べるといった普段との違いに戸惑う児童もいましたが、当日は、下校時刻になると玄関先に並び、学校を出発するバスに向かって、「バイバーイ！」と大きく手を振って見送ることができました。自動販売機でジュースを買ったり、学校内に特設した弁当屋で弁当を買ったりする体験もしました。夕食後はいよいよ校内探検に出発です。普段と違う薄暗い学校の雰囲気にちょっぴりドキドキしましたが、友達や担任と一緒に、手作りのライトで照らしながら慎重に前に進みました。探検を終えた子どもたちは、1日をやり切った証であるメダルを校長先生から受け取り、嬉しそうに眺めたり、友達と見せ合ったりして、無事全員が放課後学習を終えることができました。



各学級で魚釣りゲームや宝さがしゲームで盛り上がりました。



各自、飲みたいジュースを選び上手に買いました。



夕方の学校は、いつもと違う、特別な場所に見えました。



一人一人、校長先生にメダルを掛けてもらいうきです。

□ **中学部参観日&中学部まつり**

中学部が10月26日(月)、27日(火)、30日(金)の中学部参観日に合わせて、中学部まつりを開催しました。各学級が趣向を凝らして店出しをし、店巡りで訪問してくれた中学部の生徒たちをもてなしました。店出しを担当した生徒達は、この日まで各学級で準備してきた成果を存分に発揮しようと、皆ドキドキしながらも意欲十分でした。店巡りの時には笑顔とワクワク感いっぱい、どの学級においてもしっかり楽しみました。当日は、保護者の方にも見ていただき、生徒たちの誇らしげな顔には自信があふれていました。御来校ありがとうございました。以下が各学級の店出しの内容です。

第1学年		第2学年		第3学年	
1組	ステージ発表	1組	トントンずもう	1組	ピタゴラスイッチ
2組	的入れ	2組	的当て・輪投げ	2組	バッティングセンター
3組	的当て	3組	ラッキーボール	3組	ボウリング
4組	的当て	4組	すくいや	4組	クイズ
5組	ボウリング	5組	輪投げ	5・6組	お土産交換所
6・7組	金魚すくい	6・10組	射的		
		7・8・9組	トランポリン		



係ごとに分担を決め、当日はその任務を果たしました。



みんなに楽しんでもらうために、いろいろ準備しました。



的当ても、学級ごとに様々な工夫が見られました。



教室にステージをつくり、「パブリカ」を踊りました。